

## **Seminar Dharma Hurstville, 16 Januari 2011**

### **(Bagian 3)**

Karena keterbatasan waktu, Master akan memilih beberapa konten untuk diberitahukan kepada semua orang. Orang yang melafalkan paritta, hatinya akan bersinar terang. Setiap kali Master mengadakan seminar Dharma, selalu ada orang yang matanya dapat melihat. Mereka melihat ada cahaya keemasan di atas kepala Master. Ada orang yang melihat Bodhisattva di belakang Master. Setelah selesai seminar Dharma hari ini, akan ada orang yang melihatnya lagi. Master tidak membicarakan hal ini. Sebenarnya, kalian yang membina pikiran dan melafalkan paritta, Master dapat melihat ada cahaya di atas kepala kalian, hanya saja cahaya ini terlalu lemah, seperti baterai AA yang telah digunakan selama 10 hari, dan hampir mati, cahayanya sangat redup. Melafalkan paritta sama dengan mengisi daya. Semakin banyak kamu melafalkan paritta, semakin terang cahaya di atas kepalamu. Bodhisattva mana yang tidak memiliki cahaya di ataskepalanya? Yesus Kristus juga memiliki cahaya di

atas kepala-Nya. Kalian semua harus baik-baik membina diri.

Setelah banyak orang bisa melafalkan paritta Da Bei Zhou, Xin Jing, dan Xiao Fang Zi, mereka merasa hebat dan bermasalah dengan pejabat alam akhirat. Sebenarnya, jangan mencari masalah. Jika ada arwah asing yang datang untuk meminta Xiao Fang Zi, meminta paritta, itu adalah sangat normal. Da Bei Zhou adalah paritta yang sangat kuat yang dapat mengusir hantu. Tetapi jika itu adalah orang tuamu, kakek atau nenekmu yang datang melihatmu, apakah kamu juga akan mengusir mereka? Orang kuno berkata, "Hormati hantu dan dewa, dan jauhi mereka." Artinya kita harus menghormati hantu dan dewa. Ada begitu banyak pendengar yang datang ke sini hari ini, nanti Master akan menerawang totem untuk kalian. Nanti yang kalian tanyakan itu semua adalah arwah almarhum di keluarga kalian, apa yang harus ditakutkan? Begitulah manusia, lahir, tua, sakit dan mati. Sebenarnya, ini adalah reinkarnasi. Seorang anak lahir, perlahan tumbuh besar, tua, sakit, dan mati, kemudian lahir lagi, tua lagi, sakit lagi,

dan mati lagi. Ini adalah reinkarnasi. Apa yang harus ditakutkan tentang reinkarnasi. Manusia tidak akan mati, hanya tubuh yang mati. Jika hati seseorang mati, itu barulah kematian yang sebenarnya. Ketika seseorang sakit di rumah sakit, orang tersebut belum sepenuhnya mati, tetapi hatinya mati. Dia hanya tinggal satu napas, kesadarannya tidak jelas lagi. Asalkan membina diri, meskipun jika seseorang menderita kanker, Master percaya Guan Shi Yin Pu Sa pasti bisa menyelamatkannya.

Tuan Liu yang baru saja berbicara tadi, sudah berapa kali Master menyelamatkannya? Ketika dia melafalkan paritta dan berusaha keras, indikator kankernya akan turun. Jika dia tidak melafalkan paritta dengan baik, indikator kankernya akan meningkat lagi. Pada akhirnya, Master mengatakan kepadanya, jika dia tidak melafalkan paritta dengan baik, kita tidak akan tahu di mana kita akan bertemu di masa depan. Pada saat itu, Tuan Liu baru merasa takut. Tuan Liu kemudian melafalkan paritta dengan sangat tulus. Dia sangat tulus melafalkan paritta untuk bisa bertahan hidup juga karena dia memikirkan

istrinya, karena istrinya adalah orang asing. Dia tidak dapat hidup tanpanya. Kita semua hidup di dunia ini, harus lebih banyak memikirkan orang lain. Kita harus memiliki semangat kebajikan dan kasih sayang. Tidak peduli untuk menghasilkan uang atau menjadi manusia, kita harus memiliki hati nurani. Hanya orang yang memiliki hati nurani yang disebut manusia, yang tidak memiliki hati nurani itu disebut binatang.

Seberapa buruk hati nurani manusia sekarang? Manusia sekarang dapat mengupas kulit binatang untuk membuat pakaian, dapat memakan daging binatang dengan berbagai cara, hanya sekedar untuk kenikmatan perasaan dan indrawi. Kenyataannya, saat orang makan, yang mereka rasakan hanya sedikit saja. Tetapi karena untuk sedikit perasaan ini, orang bisa membunuh ikan, udang dan hewan lainnya secara hidup-hidup, betapa menyedihkannya itu. Hati nurani yang buruk juga termasuk anak-anak sekarang yang tidak berbakti kepada orang tuanya, akan disambar petir di masa depan. Kasih sayang orang tua itu sangatlah mulia.

Master akan menceritakan sebuah kisah kepada semua orang. Selama Perang Anti-Jepang, Jepang menjatuhkan bom, para pengungsi melarikan diri dengan panik. Seorang ibu berlari dengan menggendong anaknya. Saat itu, sebuah bom jatuh dan memotong setengah dari otak ibu tersebut. Sang ibu masih terus berlari ke depan dengan menggendong anaknya. Alhasil, seseorang di sebelahnya melihatnya dan berkata, "Hei, punggungmu penuh darah." Ketika diteriak begitu, sang ibu memegang kepalanya berlumuran darah. Sang ibu jatuh, dan anaknya berlutut, terus memanggil ibunya. Ribuan orang bergegas dari belakang, menginjak-injak anak dan ibunya sampai mati. Coba kalian semua pikirkan, kita bisa hidup di Australia hari ini, bisa hidup di dunia yang damai ini, tanpa perang, punya uang banyak masih ingin menghasilkan lebih banyak uang. Sudah punya rumah masih menginginkan rumah yang lebih besar lagi. Punya wanita yang baik masih ingin cari yang lain, benar tidak? Sekarang ada berapa banyak orang yang akan berpikir: Saya tidak mau lagi, saya sudah puas.

Manusia tidak akan pernah puas, karena manusia adalah hewan tingkat tinggi ini, memiliki tiga racun: keserakahan, kebencian, dan kebodohan. Semua orang seperti itu. Sudah jadi kepala seksi, ingin menjadi direktur departemen. Sudah jadi direktur departemen, ingin jadi direktur biro. Bahkan di rumah, ingin menjadi "ketua" keluarga. Tidak ada apapun, kosong. Datang dengan kosong, pergi juga kosong, apa yang harus dikejar? Oleh karena itu, Master meminta semua orang mengerti untuk menghargai. Ibu begitu baik kepada anak-anak, tetapi berapa banyak anak sekarang yang berbakti kepada orang tuanya? Kita harus memiliki welas asih. Seorang praktisi Buddhis pertama-tama harus mengerti untuk berbakti. Seseorang yang bahkan tidak berbakti kepada orang tuanya, dia tidak akan bisa belajar Buddha Dharma dengan baik. Walaupun jika orang-orang di keluarga memperlakukanmu dengan buruk, kamu juga harus memperlakukan mereka dengan baik, karena kamu bukan orang biasa, kamu sedang belajar Buddha Dharma. Jangan menyimpan kerisauan di dalam hati, bukankah kamu tidak akan memiliki kerisauan? Jika seseorang

mengatakan saya memiliki kerisauan. Mengapa kamu risau, karena kamu menyimpan kerisauan di dalam hatimu. Kalian menyelamatkan orang sekarang, jika orang itu dapat diselamatkan, kalian harus menyelamatkannya; Jika tidak dapat menyelamatkan, maka kalian jangan menyelamatkannya. Karena jodohnya belum tiba, jika kamu bersikeras untuk menyelamatkannya, ini juga akan menambah kerisauan dan akan melukai dirimu sendiri.

Karena keterbatasan waktu, masih banyak konten yang tidak bisa saya katakan. Banyak netizen dari blog Master juga berharap Master dapat menjawab beberapa pertanyaan pada seminar Dharma, Master akan menjelaskan beberapa pertanyaan.

**Pertanyaan 1:** Halo, Master Lu! Setelah menekuni Dharma dan membina pikiran bersama Anda, saya memahami sebab dan akibat. Saya juga tahu bahwa ada anak adalah penagih utang dan juga ada untuk membayar utang. Jadi bagaimana menilai apakah anak itu adalah penagih utang atau pembayar utang? Jika anak itu adalah

penagih utang, bagaimana cara membayarnya dengan melafalkan paritta? Terima kasih.

**Master Lu menjawab:** Untuk menilai apakah seorang anak adalah penagih utang atau pembayar utang, kamu hanya perlu melihat apakah kesehatanmu baik atau tidak ketika anak itu masih dalam kandunganmu. Jika anak itu terus membuatmu sakit, berobat ke dokter, jelas anak itu datang untuk menagih hutang. Selain itu, anak-anak yang kesehatannya buruk setelah lahir juga merupakan penagih utang. Anak yang membuatmu khawatir sepanjang hari juga merupakan penagih utang. Untuk anak-anak penagih utang, harus banyak melafalkan paritta Li Fo Da Chan Hui Wen dan Xin Jing. Paritta Xin Jing dapat membayar hutang, akan lebih baik lagi jika kamu dapat melafalkan Xiao Fang Zi.

**Pertanyaan 2:** Mohon bertanya kepada Master Lu, saya bermimpi kepala saya dicukur, apakah ini berarti saya akan menjadi biksu? Terima kasih.



**Master Lu menjawab:** Bermimpi diri sendiri dicukur rambut, itu tidak berarti kamu akan menjadi seorang biksu. Sebenarnya, bermimpi mencukur rambut menandakan bahwa kerisauanmu akan berkurang. Mengapa, karena rambut adalah kerisauan. Master akan memberi contoh metafisika kepada kalian. Kalian tahu, mengapa biksu dan biksuni mencukur rambut, yaitu untuk menghilangkan semua kerisauan mereka. Alasan mengapa tentara harus mencukur rambut adalah agar mereka tidak memiliki kerisauan, tidak memikirkan hal lain. Dalam mimpi, rambut melambangkan kerisauan. Orang yang berambut panjang, hidupnya akan lebih keras dan sulit. Rambut orang tidak boleh terlalu panjang. Rambut dicukur dalam mimpi, itu berarti kamu telah terbebas dari kerisauan.

**Pertanyaan 3:** Master mengatakan bahwa setelah melakukan permohonan penggantian nama, energi aura nama tidak cukup, harus banyak memanggil nama baru. Mohon bertanya, bisakah diri sendiri terus memanggil

nama sendiri? Atau direkam dan terus memutarkannya di pemutar CD? Terima kasih.

**Master Lu menjawab:** Apapun bisa terpikir oleh kalian. Merekam nama sendiri Lu Junhong dan memutarkannya tanpa henti selama 24 jam, itu disebut memanggil roh. Energi aura perlu orang lain untuk memanggilnya. Jika semua orang memanggil nama baru, energi auranya baru akan keluar. Umumnya, harus memanggil 100 hari, energi aura nama baru akan muncul. Tidak diperbolehkan memanggil sendiri atau menggunakan tape recorder.

**Pertanyaan 4:** Halo, Master Lu! Apakah ada hubungan langsung antara baik buruknya aura seseorang dengan baik buruk nasib keberuntungannya? Artinya, apakah jika nasib keberuntungannya buruk biasanya itu berarti auranya buruk? Orang yang nasib keberuntungannya baik auranya juga akan baik? Terima kasih.

**Master Lu menjawab:** Sangat sederhana. Ketika seseorang bernasib baik, nasib keberuntungannya akan lancar-lancar semua. Mengapa ketika nasib lancar, keberuntungannya akan baik? Dari perspektif pengobatan Tiongkok, semua meridian orang telah dibuka, bisa berpikiran terbuka, semua masalah akan terselesaikan, meridian akan lancar, dia akan bahagia, dan keberuntungannya akan baik. Meridian tidak terlihat, tetapi ada. Ada satu pertanyaan lagi, banyak masalah diciptakan oleh orang itu sendiri. Jika kamu tidak memikirkannya, maka tidak akan ada masalah. Semakin kamu memikirkannya, masalah akan semakin banyak, dan orang akan semakin risau. Master memberi tahu kalian, orang yang dapat berpikiran terbuka, nasib keberuntungannya akan baik. Orang yang tidak bisa berpikiran terbuka, nasib keberuntungannya akan buruk. Apa itu tersadarkan? Master menggunakan Bai Hua Fo Fa untuk memberi tahu semua orang, bisa berpikiran terbuka adalah tersadarkan.

Seseorang harus dapat berpikiran terbuka terhadap hal apapun. Jika anak memarahi saya, memangnya kenapa? Diri saya sendiri yang membesarkannya. Istri memarahi saya, biarkan dia marah saja. Jika saya tidak membiarkannya marah, dia akan memarahi saya lebih keras lagi. Istri memperlakukanmu dengan buruk, kamu harus memperlakukannya dengan lebih baik. Apa masalahnya? Anggap saja itu sebagai hutang saya padanya. Jika tidak punya istri, betapa kasihannya jika kamu harus mengurus anak sendiri. Master melihat seorang pendengar, yang loterenya meleset satu angka, dia sedih selama dua bulan dan akhirnya sakit maag. Dan seorang rekan se-Dharma dari Shandong yang Master kenal. Dia membeli dua tiket lotere sebagai hadiah Natal. Dia memberikan salah satunya kepada tetangga sebelah. Alhasil, tetangga sebelah menang, tetapi dia tidak menang. Dia menampar mukanya sendiri di rumah. Orang harus bisa berpikiran terbuka. Orang lain kaya itu adalah urusan mereka. Orang lain sehat itu juga urusan mereka. Itu adalah pahala yang mereka kumpulkan di kehidupan masa lalu, apa hubungannya denganmu? Kamu sedih,

sakit, dan meninggal, siapa yang akan memedulikanmu. Orang yang menekuni Dharma harus berpikiran terbuka. Kita hidup di dunia ini terlalu menderita, terlalu sedih, mengapa? Tidak ada mengapa. Semakin seseorang menderita, semakin dia bisa mengikis karma buruknya sendiri. Ketika suatu hari nanti karmanya terkikis semua, saya tidak perlu membayar hutang lagi. Saya akan berhasil. Jika seseorang bisa berpikiran terbuka, dia tidak akan marah. Master punya seorang murid, dia bersama anaknya di Australia. Tetapi tidak saling menegur selama 13 tahun. Pikirkan, hubungan buruk apakah ini. Sekarang dia telah melafal paritta, anak membawanya pulang ke rumah. Inilah efek dari melafal paritta.

**Pertanyaan 5:** Master Lu, saya menghabiskan hampir dua jam untuk melafalkan paritta setiap hari. Mohon bertanya, apa artinya bermimpi diri sendiri telah membuka mata dewa? Terima kasih.

**Master Lu menjawab:** Akan ada satu Master Lu keluar. Membuka mata dewa itu sangat bagus, sama

seperti Master. Membuka mata dewa dalam mimpi juga termasuk membuka mata dewa. Seseorang bermimpi banjir di Brisbane, sebenarnya dia melihatnya dengan mata dewa dalam mimpinya. Semua orang harus menganggap serius mimpi itu. Mimpi sangat penting bagi seseorang. Jika mimpi itu baik, maka akan baik. Jika mimpi itu tidak baik, berarti tidak baik. Mimpi adalah pertanda baik. Namun banyak orang bodoh, mereka mengatakan bahwa mimpi itu bertolak belakang dengan kenyataan. Sebenarnya mimpi itu bukan bertolak belakang dengan kenyataan, mimpi itu nyata. Mimpi ada mimpi pertanda dan mimpi kehidupan sebelumnya. Semua orang harus berhati-hati dengan mimpi. Bermimpi gigi atas rontok berarti orang tua akan ada masalah. Bermimpi gigi bawah rontok, maaf, itu berarti anak akan mendapat masalah. Netizen ini bermimpi dirinya telah membuka mata dewa, itu berarti pembinaannya telah memungkinkannya untuk melihat hal-hal di Alam Surga. Apakah kamu mengerti?

**Pertanyaan 6:** Mohon bertanya kepada Master Lu, apakah ada masalah tentang kesetiaan dalam keyakinan

kita pada agama Buddha Jika kita menyembah banyak Buddha dan Bodhisattva pada saat yang sama, apakah ada pengaruh efek dari menyembah Buddha? Terima kasih.

**Master Lu menjawab:** Master memberi tahu semua orang, pertama, seseorang harus memiliki kesetiaan ketika memuja Buddha dan Bodhisattva. Tidak hanya terhadap Buddha dan Bodhisattva, tetapi terhadap orang dan teman juga ada masalah tentang kesetiaan, bukan? Kedua, masalah memuja banyak Buddha dan Bodhisattva pada saat yang sama, itu sama seperti kamu berteman baik, kamu dapat memiliki banyak teman baik, tetapi tidak boleh terlalu banyak, karena jika kamu tidak dapat menjaganya, kamu akan menyinggung beberapa teman. Apakah kalian mengerti? Jadi jika kamu menempatkan semua jenis Bodhisattva di altar rumah, maka itu bukanlah rumah, melainkan adalah kuil.

**Pertanyaan 7:** Halo, Master Lu! Saya sering mendengar Anda mengatakan dalam acara program

bahwa menopause adalah titik balik dalam hidup seseorang. Jadi bagi kita yang berada dalam masa menopause, harus melafalkan paritta apa lebih baik? Dan juga, apa yang harus kita perhatikan dalam kehidupan sehari-hari? Terima kasih.

**Master Lu menjawab:** Menopause adalah titik balik dalam hidup. Menopause mengacu pada periode antara usia 45 - 50 tahun, semua orang harus sangat berhati-hati. Sebenarnya, menopause adalah hal baik dan buruk dari kehidupan sebelumnya, pada saat ini, perhitungan pembalasan karmanya pada dasarnya akan diselesaikan. Ketika banyak orang mencapai usia 50 tahun, kesehatan mereka mulai memburuk dan karier menurun. Nasib keberuntungan setelah menopause adalah dengan melihat jasa kebajikan dan perbuatan baik seseorang selama masa dari dia lahir hingga menopause. Ada pepatah berkata, "Membina di usia muda, mendapatkan di usia tua", itulah kebenarannya. Tidak peduli seberapa baik pembinaan diri seseorang di kehidupan sebelumnya, nasib keberuntungannya akan berubah ketika dia berusia



50 tahun. Banyak orang memiliki nasib keberuntungan yang sangat baik sebelum menopause, karier mereka lancar, tetapi setelah usia 50 tahun, karier mereka menurun, pertengkaran keluarga, dan kesehatan yang buruk. Menopause tiba, dari sudut pandang metafisika, itu berarti masa balasan karma telah tiba. Balasan karma ada balasan karma baik dan balasan karma buruk.

**Pertanyaan 8:** Mohon bertanya kepada Master, manakah yang lebih mudah untuk membina dirinya ke surga, apakah itu roh yang turun dari langit atau roh yang naik dari alam akhirat? Terima kasih.

**Master Lu menjawab:** Orang yang turun dari langit untuk bereinkarnasi, seperti Teresa Teng, peri di langit, dan mereka yang bereinkarnasi dari alam akhirat, menurut kalian manakah yang lebih mudah untuk membina dirinya ke surga? (Mereka yang turun dari langit dan bereinkarnasi.) Orang yang datang dari tempat lama akan kembali ke tempat lama.

**Pertanyaan 9:** Halo, Master Lu! Pacar saya berumur 26 tahun. Dia orang yang baik, tetapi dia terlalu pendek. Mohon bertanya, paritta apa yang bisa dia baca untuk membuatnya lebih tinggi? Terima kasih.

**Master Lu menjawab:** Berbadan pendek juga mau melafalkan paritta. Cara terbaik adalah membiarkan ayah dan ibunya membantu menariknya. Ada cara untuk orang yang benar-benar pendek. Pertama, secara fisik, banyak berolahraga untuk mengendurkan ligamen. Selain itu, melafalkan paritta untuk memohon kepada Bodhisattva. Apakah kalian tahu paritta apa yang harus dilafalkan? Lafalkan mantra "Da Ji Xiang Tian Nu Shen Zhou", "Zhun Ti Shen Zhou", "Xin Jing", dan "Li Fo Da Chan Hui Wen". Tinggi atau pendek seseorang dalam kehidupan ini memiliki hubungan tertentu dengan kehidupan sebelumnya, tetapi tidak menutup kemungkinan karena faktor orang tuanya sangat pendek juga. Kenyataannya, terlahir kembali dalam keluarga dengan orang tua yang sangat pendek adalah balasan karma. Ini adalah balasan

karma yang sama untuk terlahir kembali di keluarga miskin atau kaya.

Karena keterbatasan waktu, Master menjawab pertanyaan netizen sampai di sini. Nanti setelah pendengar berikutnya selesai berbicara, Master akan langsung menerawang totem kepada semua orang. Apakah kalian semua senang? (Senang.)

nián yuè rì hǎo shì wéi xuán yì zōng shù  
**2011 年 1 月 16 日 好 市 围 《 玄 艺 综 述 》**

jiě dá huì jì lù sān  
**解 答 会 记 录 ( 三 )**

yóu yú shí jiān guān xì tái zhǎng zài tiāo yī xiē nèi róng gěi dà  
由于时间关系，台长再挑一些内容给大  
jiā jiǎng yī jiǎng niàn fó niàn jīng de rén xīn li huì fā guāng fā  
家讲一讲。念佛念经的人，心里会发光发  
liàng tái zhǎng měi cì kāi fǎ huì dōu yǒu yī xiē yǎn jīng kàn de  
亮。台长每次开法会，都有一些眼睛看得  
jiàn de rén kàn jiàn tái zhǎng de tóu shàng yǒu jīn guāng yǒu xiē  
见的人，看见台长的头上有金光，有些  
rén kàn jiàn tái zhǎng de bèi hòu shì pú sà jīn tiān kāi wán fǎ  
人看见台长的背后是菩萨，今天开完法  
huì yòu huì yǒu rén kàn jiàn le tái zhǎng zhè ge bù jiǎng qí  
会，又会有人看见了。台长这个不讲。其  
shí nǐ men xiū xīn niàn jīng de rén tái zhǎng dōu kàn de jiàn nǐ men  
实你们修心念经的人，台长都看得见你们  
tóu shàng yǒu guāng zhǐ bù guò zhè guāng tài ruò xiàng hào  
头上有光，只不过这光太弱，像5号  
diàn chí yòng le tiān kuài méi diàn le guāng hěn àn niàn  
电池用了10天，快没电了，光很暗。念  
jīng děng yú chōng diàn niàn jīng yuè duō tóu shàng de guāng yuè  
经等于充电，念经越多，头上的光越

liàng nǎ wèi pú sà tóu shàng méi yǒu guāng a yē sū jī dū tóu  
亮。哪 位 菩 萨 头 上 没 有 光 啊。耶 稣 基 督 头

shàng yě yǒu guāng de dà jiā yào hǎo hǎo xiū a  
上 也 有 光 的。大 家 要 好 好 修 啊。

hěn duō rén huì niàn dà bēi zhòu xīn jīng xiǎo fáng zi  
很 多 人 会 念 大 悲 咒、心 经、小 房 子

hòu jiù niú le jiù hé dì fǔ de guān gǎo qǐ lái le shí jì  
后，就 牛 了，就 和 地 府 的 官 搞 起 来 了。实 际

shàng bù yīng gāi gǎo qǐ lái rú guǒ yǒu guǐ lái xiàng tā yào  
上，不 应 该 搞 起 来。如 果 有 鬼 来 向 他 要

xiǎo fáng zi yào jīng wén hěn zhèng cháng dà bēi zhòu shì hěn  
小 房 子、要 经 文，很 正 常。大 悲 咒 是 很

yǒu lì liàng de jīng wén kě yǐ bǎ guǐ gǎn zǒu dàn shì rú guǒ shì  
有 力 量 的 经 文，可 以 把 鬼 赶 走。但 是 如 果 是

nǐ de fù mǔ yé ye nǎi nai lái kàn nǐ nǐ yě bǎ tā men gǎn chū  
你 的 父 母、爷 爷 奶 奶 来 看 你，你 也 把 他 们 赶 出

qù ma gǔ rén yún jìng guǐ shén ér yuǎn zhī shuō de  
去 吗？古 人 云，“敬 鬼 神，而 远 之”。说 的

shì wǒ men yào zūn jìng guǐ shén jīn tiān lái le zhè me duō tīng  
是 我 们 要 尊 敬 鬼 神。今 天 来 了 这 么 多 听

zhòng dài huì tái zhǎng yào gěi nǐ men kàn de nǐ men dài  
众，待 会 儿 台 长 要 给 你 们 看 的，你 们 待

huì yào wèn de dōu shì nǐ men jiā lǐ de wáng líng yǒu shén me  
会 儿 要 问 的 都 是 你 们 家 里 的 亡 灵，有 什 么

kě pà de rén jiù shì zhè yàng de shēng lǎo bìng sǐ shí jì  
可 怕 的？人 就 是 这 样 的，生 老 病 死，实 际

shàng jiù shì lún huí a yī gè hái zǐ shēng chū lái le , màn màn  
上 就是 轮回 啊。 一个 孩子 生 出来 了， 慢慢  
zhǎng dà le , lǎo le , shēng bìng le , sǐ le , zài chóng xīn  
长 大 了， 老 了， 生 病 了， 死 了， 再 重 新  
shēng chū lái , zài lǎo le , zài shēng bìng le , zài sǐ le , zhè jiù  
生 出 来， 再 老 了， 再 生 病 了， 再 死 了。 这 就  
shì lún huí a lún huí yǒu shén me kǒu pà de rén shì bù huì sǐ  
是 轮 回 啊。 轮 回 有 什 么 可 怕 的。 人 是 不 会 死  
de , sǐ de zhǐ shì ròu tǐ rú guǒ yī gè rén de xīn sǐ le , nà cái  
的， 死 的 只 是 肉 体。 如 果 一 个 人 的 心 死 了， 那 才  
shì zhēn zhèng de sǐ wáng yī gè rén zài yī yuàn shēng bìng de shí  
是 真 正 的 死 亡。 一 个 人 在 医 院 生 病 的 时  
hou rén hái méi yǒu wán quán sǐ dàn shì tā de xīn sǐ le tā  
候， 人 还 没 有 完 全 死， 但 是 他 的 心 死 了。 他  
zhǐ yǒu yī kǒu qì shén zhì bù qīng chǔ le zhǐ yào xiū xīn yī gè  
只 有 一 口 气， 神 智 不 清 楚 了。 只 要 修 心 一 个  
rén nǎ pà shēng ái zhèng le tái zhǎng xiāng xìn , guān shì yīn pú  
人 哪 怕 生 癌 症 了， 台 长 相 信， 观 世 音 菩  
sà yī dìng néng gòu jiù huó tā  
萨 一 定 能 够 救 活 他。

gāng gāng qián miàn fā yán de liú xiān sheng tái zhǎng jiù tā  
刚 刚 前 面 发 言 的 刘 先 生， 台 长 救 他  
duō shǎo cì le tā niàn jīng nǚ lì yòng gōng de shí hou ái  
多 少 次 了， 他 念 经 努 力 用 功 的 时 候， 癌  
zhèng zhǐ biāo jiù huì xià qù bù hǎo hǎo niàn jīng ái zhèng zhǐ  
症 指 标 就 会 下 去， 不 好 好 念 经， 癌 症 指

biāo jiù yòu shàng lái le zuì hòu tái zhǎng gēn tā shuō rú guǒ  
标就又上来了。最后台长跟他说，如果  
zài bù hǎo hǎo niàn jīng yǐ hòu zán men zài shén me dì fāng jiàn  
再不好好念经，以后咱们在什么地方见  
miàn jiù bù zhī dao le zhè ge shí hou liú xiān sheng cái hài pà  
面，就不知道了。这个时候，刘先生才害怕  
le liú xiān sheng hòu lái niàn jīng jiù hěn fā xīn le tā fā xīn  
了。刘先生后来念经就很发心了，他发心  
niàn jīng shēng cún xià lái yě yǒu tì tā tài tai zhuó xiǎng de yuán  
念经生存下来也有替他太太着想的原  
yīn yīn wei tā tài tai shì wài guó rén lí kāi tā jiù huó bù liǎo  
因，因为他太太是外国人，离开他就活不了  
de dà jiā huó zài shì jiè shàng yào duō tì rén jiā zhuó xiǎng  
的。大家活在这个世界上，要多替人家着想  
a wǒ men yào yǒu rén ài jīng shén bù guǎn shì zhuàn qián hái  
啊，我们要有仁爱精神，不管是赚钱还  
shì zuò rén dōu yào yǒu liáng xīn yǒu liáng xīn cái jiào rén méi yǒu  
是做人都要有良心。有良心才叫人，没有  
liáng xīn jiù jiào dòng wù  
良心就叫动物。

xiàn zài rén de liáng xīn huài dào shén me chéng dù le xiàn zài  
现在人的良心坏到什么程度了？现在  
de rén kě yǐ bǎ dòng wù de pí bāo xià lái zuò yī fu chuān kě yǐ  
的人可以把动物的皮剥下来做衣服穿，可以  
bǎ dòng wù de ròu yòng gè zhǒng fāng fǎ chī jǐn jǐn shì wèi le zì  
把动物的肉用各种方法吃，仅仅是为了自

jǐ yī diǎn diǎn de gǎn jué hé gǎn guān xiǎng shòu qí shí rén chī  
己一点点的感觉和感官享受。其实人吃  
dōng xi de shí hou gǎn jué jiù shì nà me yī diǎn diǎn de kě jiù  
东西的时候，感觉就是那么一点点的。可就  
shì wèi le zhè me yī diǎn diǎn gǎn jué rén kě yǐ huó shēng shēng  
是为了这么一点点感觉，人可以活生生  
de bǎ yú xiā děng dòng wù shā sǐ duō me kě lián a liáng xīn  
地把鱼、虾等动物杀死，多么可怜啊。良心  
bù hǎo hái bāo kuò xiàn zài de hái zi bù xiào shùn fù mǔ jiāng lái  
不好还包括现在的孩子不孝顺父母，将来  
yào tiān dǎ léi pī fù mǔ zhī ài shì hěn wěi dà de  
要天打雷劈。父母之爱是很伟大的。

tái zhǎng gēn dà jiā jiǎng guò yī gè gù shi kàng rì zhàn zhēng  
台长跟大家讲过一个故事，抗日战争  
shí rì běn rén zài shàng miàn tóu zhà dàn nán mín fēng kuáng táo  
时，日本人在上面投炸弹，难民疯狂逃  
nàn mǔ qīn bào zhe hái zi wǎng qián pǎo dāng shí yī kē zhà dàn  
难，母亲抱着孩子往前跑。当时一颗炸弹  
xià lái bǎ nà wèi mā ma de nǎo zi xiāo diào le yī bàn nà wèi  
下来，把那位妈妈的脑子削掉了一半，那位  
mā ma bào zhe hái zi hái zài wǎng qián pǎo jié guǒ biān shàng yī  
妈妈抱着孩子还在往前跑。结果边上一  
gè rén kàn jiàn le shuō wèi nǐ hòu miàn dōu shì xuè  
个人看见了，说，“喂，你后面都是血  
a zhè me yī jiào mā ma yī mó tóu quán shì xiě zhè wèi  
啊。”这么一叫，妈妈一模头全是血，这位



mā ma dǎo xià le      hái zi guì le xià lái      bù tíng de jiào mā  
妈 妈 倒 下 了 ， 孩 子 跪 了 下 来 ， 不 停 地 叫 妈  
ma      hòu miàn chéng qiān shàng wàn de rén yǒng shàng lái      bǎ hái  
妈 ， 后 面 成 千 上 万 的 人 涌 上 来 ， 把 孩  
zi hé tā mā ma dōu cǎi sǐ le      dà jiā xiǎng xiǎng kàn      wǒ men jīn  
子 和 他 妈 妈 都 踩 死 了 。 大 家 想 想 看 ， 我 们 今  
tiān néng gòu shēng huó zài ào zhōu      néng gòu shēng huó zài zhè ge  
天 能 够 生 活 在 澳 洲 ， 能 够 生 活 在 这 个  
hé píng de shì jiè      bù dǎ zhàng      qián duō le hái yào zài  
和 平 的 世 界 ， 不 打 仗 ， 钱 多 了 还 要 再  
zhuàn      fáng zi yǒu le hái yào zài dà yī xiē      nǚ rén hǎo le hái yào  
赚 ， 房 子 有 了 还 要 再 大 一 些 ， 女 人 好 了 还 要  
zài zhǎo      duì bù duì ya      xiàn zài yǒu jǐ ge rén huì xiǎng      wǒ bù  
再 找 ， 对 不 对 呀 ？ 现 在 有 几 个 人 会 想 ： 我 不  
yào le      wǒ mǎn zú le  
要 了 ， 我 满 足 了 。

rén yǒng yuǎn bù huì mǎn zú de      yīn wei rén zhè ge gāo jí  
人 永 远 不 会 满 足 的 ， 因 为 人 这 个 高 级  
dòng wù      jiù jù yǒu tān chēn chī sān dú      rén rén dōu shì zhè  
动 物 ， 就 具 有 贪 嗔 痴 三 毒 。 人 人 都 是 这  
yàng      zuò le kē zhǎng xiǎng zuò chù zhǎng      zuò le chù zhǎng  
样 ， 做 了 科 长 想 做 处 长 ， 做 了 处 长  
xiǎng zuò jú zhǎng      zuò le jú zhǎng xiǎng dāng tīng zhǎng      lián  
想 做 局 长 ， 做 了 局 长 想 当 厅 长 。 连  
zài jiā lǐ dōu xiǎng dāng jiā tíng de " tīng zhǎng "      shén me dōu  
在 家 里 都 想 当 家 庭 的 " 厅 长 " 。 什 么 都

méi yǒu , kōng de 。 lái yě kōng kōng , qù yě kōng kōng , yǒu  
没有，空的。来也空空，去也空空，有  
shén me hǎo zhuī qiú de ? suǒ yǐ tái zhǎng jiào dà jiā yào dǒng de ài  
什么好追求的？所以台长叫大家要懂得爱  
xī mā ma duì hái zǐ zhè me hǎo , kě shì xiàn zài de hái zǐ yǒu jǐ  
惜。妈妈对孩子这么好，可是现在的孩子有几  
gè xiào shùn fù mǔ de ? rén yào yǒu cí bēi xīn a 。 xué fó de rén  
个孝顺父母的？人要有慈悲心啊。学佛的人  
shǒu xiān yào dǒng de xiào shùn , yī gè lián fù mǔ dōu bù xiào shùn  
首先要懂得孝顺，一个连父母都不孝顺  
de rén , shì xué bù hǎo fó de 。 jiù suàn jiā lǐ de rén duì zì jǐ bù  
的人，是学不好佛的。就算家里的人对自己不  
hǎo , nǐ yě yào duì tā men hǎo , yīn wei nǐ bù shì pǔ tōng de  
好，你也要对他们好，因为你不是普通的  
rén , nǐ shì zài xué fó 。 bù yào bǎ fán nǎo liú zài xīn zhōng , nǐ  
人，你是在学佛。不要把烦恼留在心中，你  
jiù bù shì méi yǒu fán nǎo le ma ? rú guǒ yī gè rén shuō wǒ fán nǎo  
就不是没有烦恼了吗？如果一个人说我烦恼  
a 。 wèi shén me nǐ huì fán nǎo a , yīn wei nǐ bǎ fán nǎo liú zài  
啊。为什么你会烦恼啊，因为你把烦恼留在  
le xīn zhōng 。 nǐ men xiàn zài jiù rén , rú guǒ zhè ge rén néng gòu  
了心中。你们现在救人，如果这个人能够  
jiù , nǐ men jiù jiù , bù néng jiù de rén , nǐ men jiù bù yào qù  
救，你们就救，不能救的人，你们就不要去  
jiù 。 yīn wei tā de yuán fèn méi yǒu dào , nǐ yìng yào qù jiù  
救。因为他的缘分没有到，你硬要去救  
tā , yě huì zēng jiā fán nǎo , jiù huì shāng dào nǐ zì jǐ 。  
他，也会增加烦恼，就会伤到你自己。

yīn wei shí jiān guān xi      hái yǒu hěn duō nèi róng jiǎng bù liǎo  
因为时间关系，还有很多内容讲不了  
le      hěn duō tái zhǎng bó kè de wǎng yǒu yě xī wàng tái zhǎng zài  
了。很多台长博客的网友也希望台长在  
fǎ huì shàng jiě dá yī xiē wèn tí      tái zhǎng jiě shì jǐ gè wèn tí  
法会上解答一些问题，台长解释几个问题。

wèn tí      lú tái zhǎng      nín hǎo      gēn suí nín xué fó xiū xīn  
**问题1:** 卢台长，您好！跟随您学佛修心  
hòu      míng bái le yīn guǒ      yě zhī dao hái zi yǒu tǎo zhài de      yě  
后，明白了因果。也知道孩子有讨债的，也  
yǒu huán zhài de      nà me rú hé pàn duàn hái zi shì tǎo zhài de hái shì  
有还债的，那么如何判断孩子是讨债的还是  
huán zhài de ne      rú guǒ hái zi shì tǎo zhài de      zěn yàng niàn jīng  
还债的呢？如果孩子是讨债的，怎样念经  
cháng huán ne      xiè xiè  
偿还呢？谢谢。

lú tái zhǎng dá      pàn duàn yī gè hái zi shì tǎo zhài de hái shì  
**卢台长答:** 判断一个孩子是讨债的还是  
huán zhài de      zhǐ yào kàn kàn zhè ge hái zi zài nǐ dù zi lǐ de shí  
还债的，只要看看这个孩子在你肚子的时候  
hou      nǐ de shēn tǐ hǎo bu hǎo jiù zhī dao le      rú guǒ zhè ge hái  
候，你的身体好不好就知道了。如果这个孩  
zi yī zhí ràng nǐ shēn tǐ bù hǎo      kàn bìng      hěn míng xiǎn      zhè  
子一直让你身体不好、看病，很明显，这

ge hái zi jiù shì lái tǎo zhài de ér qiě shēng chū lái hòu shēn tǐ yī  
个孩子就是来讨债的。而且生出来后身体一  
zhí bù hǎo de hái zi yě shì tǎo zhài de zhěng tiān ràng nǐ qiān  
直不好的孩子，也是讨债的。整天让你牵  
guà de hái zi yě shì tǎo zhài de duì yú tǎo zhài de hái zi yào  
挂的孩子，也是讨债的。对于讨债的孩子，要  
duō niàn lǐ fó dà chàn huǐ wén hé xīn jīng xīn jīng kě yǐ huán  
多念礼佛大忏悔文和心经。心经可以还  
zhài néng gòu niàn xiǎo fáng zi jiù gèng hǎo le  
债，能够念小房子，就更好了。

wèn tí qǐng wèn lú tái zhǎng wǒ zuò mèng mèng dào zì  
**问题 2:** 请问卢台长，我做梦梦到自  
jǐ bèi tì guāng le tóu zhè shì bù shì yù shì zhe wǒ yào chū jiā  
己被剃光了头，这是不是预示着我要出家  
le xiè xiè  
了？谢谢。

lú tái zhǎng dá mèng dào zì jǐ tì guāng le tóu bìng bú  
**卢台长答:** 梦到自己剃光了头，并不  
shì shuō nǐ yào chū jiā dàng hé shàng le shí jì shàng zuò mèng  
是说你就要出家当和尚了。实际上，做梦  
tì guāng le tóu biǎo míng nǐ de fán nǎo huì jiǎn shǎo wèi shén  
剃光了头，表明你的烦恼会减少。为什  
me ne tóu fa jiù shì fán nǎo tái zhǎng jiǎng yī gè xuán xué lì  
么呢，头发就是烦恼。台长讲一个玄学例

zi gěi dà jiā tīng nǐ men zhī dao hé shàng hé ní gū wèi shén  
子给大家听。你们知道，和尚和尼姑为什  
me yào tì guāng tóu a jiù shì yào bǎ fán nǎo quán bù tì  
么要剃光头啊，就是要把烦恼全部剃  
diào dāng bīng de rén wèi shén me yào tì tóu jiù shì ràng tā  
掉。当兵的人为什么要剃头，就是让他  
men méi yǒu fán nǎo bù yào qù xiǎng bié de shì qing zài mèng  
们没有烦恼，不要去想别的事情。在梦  
zhōng tóu fa dài biǎo zhe fán nǎo tóu fa cháng de rén mìng  
中，头发代表着烦恼，头发长的人，命  
bǐ jiào xīn kǔ láo lù rén de tóu fa bù néng gòu tài  
比较辛苦、劳碌。人的头发不能够太  
cháng mèng zhōng tóu fa bèi tì guāng le shuō míng bǎi tuō le  
长，梦中头发被剃光了，说明摆脱了  
fán nǎo  
烦恼。

wèn tí tái zhǎng shuō gǎi míng shēng wén hòu míng zì  
**问题3:** 台长说，改名升文后，名字  
de líng dòng xìng bù gòu yào duō jiào xīn míng zì qǐng wèn shì  
的灵动性不够，要多叫新名字，请问是  
fǒu kě yǐ zì jǐ bù tíng de jiào zì jǐ de míng zì ne huò zhě lù  
否可以自己不停地叫自己的名字呢？或者录  
xià lái zài jī zhōng bù tíng de bō fàng xiè xiè  
下来，在CD机中不停地播放？谢谢。

lú tái zhǎng dá shén me dōu xiǎng de chū lái bǎ zì jǐ de  
**卢台长答：**什么都想得出来。把自己的  
míng zì lú jūn hóng lù xià lái 24 xiǎo shí bù tíng de fàng nà shì  
名字卢军宏录下来，24小时不停地放，那是  
jiào hún a líng dòng xìng xū yào bié rén lái jiào rú guǒ dà jiā  
叫魂啊。灵动性需要别人来叫。如果大家  
dōu jiào xīn míng zì líng dòng xìng cái huì chū lái yī bān yào  
都叫新名字，灵动性才会出来。一般要  
jiào tiān xīn míng zì de líng dòng xìng cái huì chū lái zì jǐ  
叫100天，新名字的灵动性才会出来。自己  
jiào hé yòng lù yīn jī lái jiào dōu shì bù kě yǐ de  
叫和用录音机来叫，都是不可以的。

wèn tí lú tái zhǎng nín hǎo rén de qì chǎng de hǎo  
**问题4：**卢台长，您好！人的气场的好  
huài hé yùn chéng de hǎo huài yǒu zhí jiē guān xì ma jiù shì  
坏和运程的好坏有直接关系吗？就是  
shuō shì bù shì yùn chéng bù hǎo tōng cháng qì chǎng jiù bù  
说，是不是运程不好通常气场就不  
hǎo yùn chéng hǎo de rén qì chǎng jiù hǎo ne xiè xiè  
好？运程好的人气场就好呢？谢谢。

lú tái zhǎng dá hěn jiǎn dān dāng yī gè rén yùn qì hǎo de  
**卢台长答：**很简单。当一个人运气好的  
shí hou tā de yùn chéng quán bù shì tōng de wèi shén me yùn  
时候，他的运程全部是通的。为什么运

chéng tōng de shí hou yùn qì jiù hǎo ne      cóng zhōng yī de jiǎo dù  
程 通 的 时 候 运 气 就 好 呢？ 从 中 医 的 角 度  
kàn      rén de jīng luò quán bù bèi dǎ tōng le      xiǎng de tōng  
看 ， 人 的 经 络 全 部 被 打 通 了 ， 想 得 通  
le      shén me shì qing jiù jiě jué le      jīng luò jiù tōng le      rén jiù  
了 ， 什 么 事 情 就 解 决 了 ， 经 络 就 通 了 ， 人 就  
kāi xīn le      yùn chéng jiù hǎo le      jīng luò shì kàn bù jiàn de      dàn  
开 心 了 ， 运 程 就 好 了 。 经 络 是 看 不 见 的 ， 但  
shì shì cún zài de      hái yǒu yī gè wèn tí jiù shì      hěn duō máo bìng  
是 是 存 在 的 。 还 有 一 个 问 题 就 是 ， 很 多 毛 病  
dōu shì rén zì jǐ xiǎng chū lái de      nǐ bù qù xiǎng      jiù méi yǒu  
都 是 人 自 己 想 出 来 的 ， 你 不 去 想 ， 就 没 有  
máo bìng      nǐ yuè qù xiǎng      máo bìng jiù yuè duō      rén jiù yuè  
毛 病 ， 你 越 去 想 ， 毛 病 就 越 多 ， 人 就 越  
fán      tái zhǎng gào sù nǐ men      xiǎng de tōng de rén      yùn chéng  
烦 。 台 长 告 诉 你 们 ， 想 得 通 的 人 ， 运 程  
jiù hǎo      xiǎng bù tōng de rén      yùn chéng jiù shì bù hǎo      shén me  
就 好 ， 想 不 通 的 人 ， 运 程 就 是 不 好 。 什 么  
shì kāi wù      tái zhǎng yòng bái huà fó fǎ gào sù dà jiā      xiǎng de  
是 开 悟 ？ 台 长 用 白 话 佛 法 告 诉 大 家 ， 想 得  
tōng jiù shì kāi wù  
通 就 是 开 悟 。

yī gè rén yào shén me dōu xiǎng de tōng      rú guǒ hái zi mà  
一 个 人 要 什 么 都 想 得 通 ， 如 果 孩 子 骂  
wǒ      yǒu shén me guān xi a      zì jǐ yǎng chū lái de      lǎo po mà  
我 ， 有 什 么 关 系 啊 ， 自 己 养 出 来 的 ， 老 婆 骂

wǒ jiù ràng tā mà hǎo le , rú guǒ bù gěi tā mà fǎn dào huì  
我，就让她骂好了，如果不给她骂，反倒会  
mà de gèng xiōng 。 lǎo po duì nǐ bù hǎo , nǐ jiù duì tā hǎo yī  
骂得更凶。老婆对你不好，你就对她好一  
diǎn , yǒu shén me guān xi ne , jiù dāng shì wǒ qiàn tā de , rú  
点，有什么关系呢，就当是我欠她的，如  
guǒ méi yǒu lǎo po , nǐ yī gè rén dài zhe hái zi duō kě lián a 。 tái  
果没有老婆，你一个人带着孩子多可怜啊。台  
zhǎng kàn jiàn yī wèi tīng zhòng , liù hé cǎi jiù chà yī gè shù zì méi  
长看见一位听众，六合彩就差一个数字没  
yǒu zhōng , nán guò le liǎng gè yuè , zuì hòu wèi tòng 。 hái yǒu tái  
有中，难过了两个月，最后胃痛。还有台  
zhǎng rèn shi de yī wèi shān dōng lǎo xiāng , tā mǎi le liǎng zhāng  
长认识的一位山东老乡，他买了两张  
cǎi piào zuò wéi shèng dàn lǐ wù , bǎ qí zhōng yī zhāng sòng gěi le  
彩票作为圣诞礼物，把其中一张送给了  
gé bì lín jū , jié guǒ gé bì lín jū zhòng le , tā méi yǒu  
隔壁邻居，结果隔壁邻居中了，他没有  
zhōng , zài jiā lǐ zì jǐ dǎ zì jǐ de ěr guāng ne 。 rén yào xiǎng de  
中，在家里自己打自己的耳光呢。人要想得  
tōng a 。 rén jiā yǒu qián shì rén jiā de shì qing , rén jiā shēn tǐ  
通啊。人家有钱是人家的事情，人家身体  
hǎo shì rén jiā de shì qing , shì rén jiā qián shì jī dé le , hé nǐ yǒu  
好是人家的事情，是人家前世积德了，和你有  
shén me guān xi a 。 nǐ zì jǐ nán guò , shēng bìng , zǒu  
什么关系啊。你自己难过、生病，走  
le , shuí lǐ huì nǐ a 。 xué fó de rén jiù shì yào xiǎng de  
了，谁理会你啊。学佛的人就是要想得



tōng wǒ men huó zài zhè ge shì jiè shàng tài kǔ le tài nán  
通。我们活在这个世界上，太苦了，太难  
guò le wèi shén me méi yǒu wèi shén me rén yuè shì chī  
过了，为什么？没有为什么。人越是吃  
kǔ yuè shì néng gòu xiāo chú zì jǐ de niè zhàng děng dào nǎ  
苦，越是能够消除自己的孽障。等到哪  
tiān niè zhàng xiāo wán le wǒ jiù bù yòng huán zhài le wǒ jiù  
天孽障消完了，我就不用还债了，我就  
chéng gōng le rén yào shì xiǎng tōng le jiù bù huì shēng  
成功了。人要是想通了，就不会生  
qì tái zhǎng yǒu yī gè tú dì hé tā hái zǐ dōu zài ào  
气。台长有一个徒弟，和她孩子都在澳  
zhōu kě shì nián hù bù lǐ cǎi xiǎng xiǎng kàn zhè shì shén  
洲，可是13年互不理睬。想想看，这是什  
me yuān chóu a xiàn zài niàn jīng le hái zǐ bǎ tā jiē huí qù  
么冤仇啊。现在念经了，孩子把她接回去  
le zhè jiù shì niàn jīng de xiào guǒ  
了。这就是念经的效果。

wèn tí lú tái zhǎng wǒ měi tiān dōu huì huā jìn liǎng gè  
**问题5:** 卢台长，我每天都会花近两个

xiǎo shí de shí jiān niàn jīng qǐng wèn zuò mèng mèng jiàn zì jǐ kāi  
小时的时间念经，请问做梦梦见自己开  
le tiān yǎn shì shén me yì si xiè xiè  
了天眼是什么意思？谢谢。

lú tái zhǎng dá yòu yào chū lái yí gè lú tái zhǎng le kāi  
卢台长答：又要出来一个卢台长了。开  
tiān yǎn hěn hǎo hé tái zhǎng yī yàng mèng zhōng kāi tiān  
天眼很好，和台长一样。梦中开天  
yǎn yě shì kāi tiān yǎn yǒu yí gè rén mèng jiàn bù lǐ sī bān shuǐ  
眼，也是开天眼。有一个人梦见布里斯班水  
zāi shí jì shàng jiù shì mèng zhōng yòng tiān yǎn kàn jiàn de dà  
灾，实际上就是梦中用天眼看见的。大  
jiā yī dìng yào zhòng shì mèng mèng duì yí gè rén fēi cháng zhòng  
家一定要重视梦。梦对一个人非常重  
yào rú guǒ zhè ge mèng hǎo jiù shì hǎo mèng bù hǎo jiù  
要，如果这个梦好，就是好，梦不好，就  
shì bù hǎo mèng shì hěn hǎo de yù shì kě shì hěn duō rén hěn  
是不好。梦是很好的预示。可是很多人很  
shǎ shuō mèng shì fǎn de shí jì shàng mèng bù shì fǎn  
傻，说梦是反的，实际上梦不是反  
de mèng shì zhēn de mèng yǒu yù shì mèng hé qián shì  
的，梦是真的。梦有预示梦和前世  
mèng dà jiā yī dìng yào dāng xīn mèng mèng jiàn shàng yá diào  
梦，大家一定要当心梦。梦见上牙掉  
le jiù shì shàng rén yǒu shì qing le mèng jiàn xià yá diào  
了，就是上人有事情了，梦见下牙掉  
le duì bu qǐ xià rén huì yǒu má fan le zhè wèi wǎng yǒu  
了，对不起，下人会有麻烦了。这位网友  
mèng jiàn zì jǐ kāi tiān yǎn shuō míng tā de xiū wéi yǐ jīng míng  
梦见自己开天眼，说明他的修为已经冥

míng zhī zhōng kě yǐ kàn jiàn tiān shàng de dōng xī le míng bái le  
冥之中可以看见天上的东西了。明白了

ma  
吗？

wèn tí qǐng wèn lú tái zhǎng wǒ men xìn fó yǒu méi yǒu  
**问题6:** 请问卢台长，我们信佛有没有

zhōng chéng dù de wèn tí rú guǒ tóng shí bài duō wèi fó pú  
忠诚度的问题，如果同时拜多位佛菩

sà huì bù huì yǐng xiǎng bài fó de xiào guǒ xiè xie  
萨，会不会影响拜佛的效果？谢谢。

lú tái zhǎng dá tái zhǎng gào sù dà jiā dì yī bài fó pú  
**卢台长答:** 台长告诉大家，第一，拜佛菩

sà yī dìng yào yǒu zhōng chéng dù bié shuō duì fó pú sà jiù  
萨，一定要有忠诚度。别说对佛菩萨，就

shì duì rén duì péng you dōu yǒu yī gè zhōng chéng dù de wèn  
是对人、对朋友都有一个忠诚度的问

tí duì bù duì a dì èr tóng shí bài duō wèi fó pú sà de wèn  
题。对不对啊？第二，同时拜多位佛菩萨的问

tí jiù xiàng nǐ jiāo hǎo péng you yī yàng kě yǐ jiāo hěn duō hǎo  
题，就像你交好朋友一样，可以交很多好

péng you dàn shì bù néng gòu tài duō yīn wei nǐ gù jí bù guò  
朋友，但是不能够太多，因为你顾及不过

lái zhī hòu nǐ huì dé zuì yī xiē péng you de dà jiā tīng de dǒng  
来之后，你会得罪一些朋友的。大家听得懂

ma suǒ yǐ jiā lǐ de fó tái bǎ shén me pú sà dōu fàng zài nà  
吗？所以家里的佛台把什么菩萨都放在那  
lǐ nà jiù bù shì jiā ér shì miào le  
里，那就不是家，而是庙了。

wèn tí lú tái zhǎng nín hǎo zài jié mù zhōng jīng cháng  
**问题7:** 卢台长，您好！在节目中经常  
tīng nín shuō gēng nián qī shì rén shēng yùn chéng de yī gè zhuǎn  
听您说，更年期是人生旅程的一个转  
zhé diǎn nà me wǒ men zhè xiē chǔ yú gēng nián qī de rén yīng gāi  
折点，那么我们这些处于更年期的人应该  
niàn xiē shén me jīng wén bǐ jiào hǎo ne zài jiù shì píng cháng  
念些什么经文比较好呢？再就是，平常  
shēng huó zhōng yīng gāi zhù yì yī xiē shén me shì qing xiè xie  
生活中应该注意一些什么事情？谢谢。

lú tái zhǎng dá gēng nián qī jiù shì rén shēng de yī gè zhuǎn  
**卢台长答:** 更年期就是人生的一个转  
zhé diǎn gēng nián qī shì zhǐ suì dào suì zhè duàn shí  
折点。更年期是指45岁到50岁这段时  
jiān dà jiā yào tè bié dāng xīn shí jì shàng gēng nián qī shì  
间，大家要特别当心。实际上，更年期是  
shàng bèi zi de hǎo shì hé huài shì zài zhè ge shí hou jī běn shàng jié  
上辈子的好事和坏事在这个时候基本上结  
zhàng suàn qīng le hěn duō rén dào le suì zuǒ yòu shēn tǐ  
账算清了。很多人到了50岁左右，身体

kāi shǐ bù hǎo      shì yè zǒu xià pō lù      gēng nián qī hòu de yùn  
开始不好，事业走下坡路。更年期后的运  
chéng      shì kàn rén cóng chū shēng dào gēng nián qī zhè duàn shí jiān  
程，是看人从出生到更年期这段时间  
nèi de gōng dé hé shàn shì      yǒu yī jù huà      zǎo nián xiū      wǎn  
内的功德和善事。有一句话，“早年修，晚  
nián dé      shuō de jiù shì zhè ge dào lǐ      yī gè rén qián shì xiū  
年得”，说的就是这个道理。一个人前世修  
de zài hǎo      dào le      suì      yùn chéng yě huì biàn de      hěn duō  
得再好，到了50岁，运程也会变的。很多  
rén gēng nián qī zhī qián yùn chéng hěn hǎo      shì yè shùn lì      kě  
人更年期之前运程很好，事业顺利，可  
shì guò le      suì      shì yè xià huá      jiā tíng chǎo jià      shēn tǐ bù  
是过了50岁，事业下滑，家庭吵架，身体不  
hǎo      gēng nián qī lái le      cóng xuán xué shàng jiǎng      jiù shì bào  
好。更年期来了，从玄学上讲，就是报  
yìng qī dào le      bào yìng yǒu hǎo bào yìng hé huài bào yìng  
应期到了。报应有好报应和坏报应。

wèn tí      qǐng wèn tái zhǎng      cóng tiān shàng xià lái hé cóng  
**问题8:** 请问台长，从天上下来和从  
dì fǔ shàng lái tóu tāi de líng hún      nǎ ge gèng róng yì xiū dào tiān  
地府上来投胎的靈魂，哪个更容易修到天  
shàng qù ne      xiè xiè  
上去呢？谢谢。

lú tái zhǎng dá cóng tiān shàng xià lái lái tóu tāi de rén bǐ rú  
**卢台长答：**从天下下来投胎的人，比如  
dèng lì jūn tiān shàng de xiān nǚ hái yǒu shì cóng dì fǔ tóu tāi  
邓丽君，天上的仙女，还有是从地府投胎  
de nǐ men shuō nà zhǒng gèng róng yì xiū dào tiān shàng qù  
的，你们说，那种更容易修到天上去  
ne cóng tiān shàng xià lái lái tóu tāi de rén jiā lǎo dì fāng  
呢？（从天下下来投胎的。）人家老地方  
lái huí lǎo dì fāng qù  
来，回老地方去。

wèn tí lú tái zhǎng nín hǎo wǒ de nán péng  
**问题 9：**卢台长，您好！我的男朋  
you suì le rén hěn hǎo jiù shì gè zǐ tài ǎi qǐng wèn niàn  
友 26 岁了，人很好，就是个子太矮，请问念  
shén me jīng néng gòu zhǎng de gāo yī xiē ne xiè xiè  
什么经能够长得高一些呢？谢谢。

lú tái zhǎng dá gè zǐ ǎi yě xiǎng niàn jīng a zuì hǎo de  
**卢台长答：**个子矮也想念经啊。最好的  
fāng fǎ jiù shì ràng tā bà ba hé mā ma liǎng gè rén bāng tā duì lā  
方法就是让他爸爸和妈妈两个人帮他对拉。  
zhēn zhèng gè zǐ ǎi de rén yě yǒu bàn fǎ de dì yī cóng shēn  
真正个子矮的人也有办法的，第一，从身  
tǐ shàng jiǎng duō duō duàn liàn bǎ rèn dài fàng sōng lìng wài  
体上讲，多多锻炼，把韧带放松。另外

jiù shì niàn jīng qiú pú sà 。 dà jiā zhī dao niàn shén me jīng  
就是念经求菩萨。大家知道念什么经  
ma niàn dà jí xiáng tiān nǚ zhòu zhǔn tí shén zhòu  
吗？念“大吉祥天女咒”、“准提神咒”、  
xīn jīng hé lǐ fó dà chàn huǐ wén jīn shì zhǎng de gāo  
“心经”和“礼佛大忏悔文”。今世长得高  
ǎi hé qián shì yǒu yī dìng guān xì dàn yě bù pái chú tā fù mǔ qīn  
矮和前世有一定关系，但也不排除他父母亲  
jiù hěn ǎi de yīn sù shí jì shàng tóu tāi zài hěn ǎi de fù mǔ jiā  
就很矮的因素。实际上，投胎在很矮的父母家  
lǐ jiù shì bào yìng zhè hé tóu tāi zài qióng rén fù rén jiā lǐ  
里，就是报应。这和投胎在穷人、富人家里  
de bào yìng shì yī yàng de  
的报应是一样的。

yóu yú shí jiān guān xì tái zhǎng huí dá wǎng yǒu tí wèn jiù  
由于时间关系，台长回答网友提问就  
dào zhè lǐ děng xià yī wèi tīng zhòng fā yán wán bì hòu tái  
到这里。等下一位听众发言完毕后，台  
zhǎng dāng chǎng gěi dà jiā kàn tú téng dà jiā kāi xīn bù kāi xīn  
长当场给大家看图腾，大家开心不开心？  
kāi xīn  
(开心。)

卢台长法会开示 – 2011

\*)Terjemahan ini bukanlah terjemahan resmi, jika ada kesalahan dalam terjemahan berikut, mohon Na Mo Guan Shi Yin Pu Sa dan para Dewa Pelindung Dharma memaafkan, mohon Master memaafkan

---